

# Zum Glück war das keine Eintagsfliege

Auftakt | »Zeitung in der Schule« startet zum zehnten Mal

Sich informieren, lernen und eigene Artikel erstellen, die im Schwarzwälder Boten erscheinen – 2019 findet das Projekt »Zeitung in der Schule« (»ZiSch«) nun zum zehnten Mal statt.

■ Von Jasmin Cools

Kreis Rottweil. Von Anfang an mit dabei war die Grund- und Werkrealschule in Villingendorf. »Wir sind neuen Projekten gegenüber immer aufgeschlossen und gerne als »Piloten« dabei«, meint Schulleiter Rainer Kropp-Kurta. Glücklicherweise habe sich das Projekt nicht als Eintagsfliege herausgestellt. »Das ist eine Win-win-Situation für Schule und Zeitung«, weiß er.

Schwarzwälder Bote

ZiSCH

Zeitung in der Schule

Kreissparkasse Rottweil

Konrektorin Eugenia Remisch hat bereits viermal eine achte Klasse bei dem Projekt begleitet, Kropp-Kurta war die ersten beiden Male bei der Einführung des Projektes da-

bei. Bei den Schülern komme die Aktion super an, berichtet Remisch. »Die freuen sich richtig darauf. Schon den offenen Anfang am Morgen, das reine Zeitunglesen, genießen die Schüler«, hat sie beobachtet. Das gelte vor allem für jene, deren Eltern keine Tageszeitung zu Hause hätten.

Das Programm werde fächerübergreifend gestaltet. So kommen nicht nur verschiedene Lernorte, sondern auch Methoden zum Einsatz. »Wir verwenden die Zeitung beispielsweise auch im Kunstunterricht«, so Remisch. Gleichzeitig sehe man anhand der Artikelauswahl, auf welchem Niveau die Schüler seien.

Bei der Aktion erstellen die Schüler eine Projektmappe mit Pflicht- und Wahlaufgaben. Jeder muss mindestens einen Artikel schreiben. »Viele thematisieren den Besuch im Druckzentrum des Schwarzwälder Boten, aber auch das Thema Medien ist beliebt«, weiß Remisch. Manche Schüler würden beim Schreiben der Artikel, die in der Zeitung veröffentlicht werden, besonders großes Engagement zeigen, auf tolle Ideen kommen und eigenständig Interviewtermine mit Ansprechpartnern vereinbaren.

Ein Anreiz, sich beim Schreiben richtig anzustrengen, sei natürlich auch das Preisgeld der Kreissparkasse, mit dem die besten Schülerbeiträge prämiert werden.

Zweimal hat die GWRS Villingendorf schon gewonnen. »Damit haben wir gemeinsame Erlebnisse wie einen Ausflug in den Hochseilgarten finanziert«, erzählt Eugenia Remisch.

In der heutigen Gesellschaft sei die Distanz zur herkömmlichen Zeitung gewachsen, meint Rainer Kropp-Kurta, doch das zu Gunsten der Online-Version. Deshalb hat die GWRS 2016 auch am Tablet-Projekt des Schwarzwälder Boten mitgewirkt. »Die Arbeit mit dem Tablet scheint für viele Schüler reizvoller«, so seine Beobachtung. Dennoch sei die Bedeutung der Haptik nicht zu vernachlässigen, sagt Remisch. Viele hielten auch gern eine Zeitung in der Hand.

Rund 300 Schüler der GWRS haben bereits vom »ZiSch«-Projekt profitiert. Keine Frage, dass die Villingendorfer auch in diesem Jahr wieder dabei sind.

Anmeldung noch möglich

»Zeitung in der Schule« findet in diesem Jahr vom 11. März bis 5. April statt. Die Auftaktveranstaltung mit wichtigen Informationen für die Teilnehmer ist am 19. Februar nachmittags in der Kreissparkasse Rottweil. Schulen können sich noch bis Freitag, 25. Januar, beim Schwarzwälder Boten unter Telefon 07423/78245 oder per E-Mail an [leonie.pfau@schwarzwaelderbote.de](mailto:leonie.pfau@schwarzwaelderbote.de) anmelden.



Beim Zeitunglesen entdecken die Schüler, wie hier in Villingendorf, spannende Artikel. Foto: GWRS

INFO

## »ZiSch«-Projekt

Die Aktion bietet zielgerichtete Medienbildung für Schüler der Jahrgangsstufen 8 bis 10. Das Unterrichtsmaterial wird unterschiedlichen Schul- und Leistungsniveaus gerecht. Siebte und elfte Klassen sind ebenfalls willkommen. Der Schwarzwälder Bote wird während der Projektzeit kostenlos im Klassensatz an die

Schule geliefert. Zusätzlich können alle Teilnehmer optional das E-Paper nutzen. Inhalte sind Aufbau und Struktur, Textsorten und mehr einer Tageszeitung sowie die Steigerung der Lese- und Schreibkompetenz. Der Kurs empfiehlt sich besonders für Deutsch oder gesellschaftskundliche Fächer. Teilnehmende Klassen können auch das Druckzentrum des Schwarzwälder Boten besuchen oder Redakteure in ihre

Schule einladen. Dabei gibt es spannende Einblicke in die journalistische Arbeit. Bei »ZiSch« können die Schüler zudem für die Zeitung schreiben. Der Schwarzwälder Bote veröffentlicht die Artikel auf Sonderseiten. Partner des Projektes sind die Kreissparkasse Rottweil, die die besten Beiträge prämiert, und das medienpädagogische Institut Promedia Wolff mit passendem Lehrmaterial zur Aktion.